

DESECACION DEL LAGO FUCINO

EJECUTADA POR EL PRINCIPE ALEJANDRO TORLONIA

TRADUCIDO POR EL INGENIERO LUIS ESPINOSA.

El desagüe del lago Fucino, emprendido por S. E. el príncipe Alejandro Torlonia y enteramente llevado á término por su cuenta y riesgo, es, en concepto de los hombres competentes, el trabajo más notable que se haya ejecutado y que debe por tanto colocarse entre las principales obras maestras de la Ciencia y del Arte de que se compondrá la brillante aureola de nuestro siglo.

Comenzada hace 22 años (en 1854) y proseguida con sin igual perseverancia y energía en medio de dificultades de las que ninguna empresa de este género haya tenido que vencer, esta obra gigantesca no llegará á su último fin sino en el curso de este año (1876) con la terminacion de los trabajos complementarios de canalizacion interior de la cuenca lacustre, desecada ya en el trascurso del año anterior (1875), y los del beneficio de las tierras.

Un gran concurso de circunstancias han venido á dar á la empresa del príncipe Torlonia un carácter especial de interes y grandeza que no se encuentra en obras semejantes de las ejecutadas hasta hoy, pues ninguna está rodeada de recuerdos más antiguos y más ilustres. A Julio César pertenece, en efecto, la primera idea de este desecamiento; fué luego acometido por Claudio, el 4º de los Emperadores Romanos, y los trabajos que